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昨日上午，郑州市副市长张俊峰带领市政府督查室、环保局、城建委、城市
管理局及中原区相关部门负责人，到多个工地进行了督导调研。督导的多
个工地，全部采取了降尘措施，有的还按要求在出入口安装了车辆冲洗设
施。覆盖不到位、湿法作业不完善的企业，受到市领导批评。
郑州晚报记者 王军方/文 周甬/图

近期，我市的拆迁工地、建设工地
等都积极行动，在大气污染防治方面
采取措施。

凯旋路施工项目工地上，昨日刚
刚移交郑州地产集团。昨日，工地上
多名人员正在覆盖防尘网。工地旁边
的道路上，两辆洒水车在不断作业。
施工方一负责人表示，他们将尽快把
裸露的地方覆盖到位。

宋庄拆迁工地，已拆迁的区域，不
少建筑垃圾已覆盖防尘网。在一处刚
拆除的建筑垃圾上，近20名工人正在
覆盖防尘网。

在杭州路的郑州金泰制罐股份有

限公司，督导组检查了印铁车间。车
间是封闭的，印刷时没有油漆泄漏，也
没有过度的刺鼻味道。公司负责人刘
秋珍说，他们采用了先进的印铁工艺，
不会造成大气污染。

随后，督导组从西三环和建设路
交叉口一路向西走，从该交叉口立交
桥上看，西边大量建筑垃圾均覆盖了
防尘网。

秦岭路和淮河路交叉口北边的
乾宏跃城房建工地，出入口的车辆冲
洗设施比较到位。督导组工作人员
认为，从使用痕迹上看，应该是经常
在使用。

许多企业都在努力降尘

昨日上午，位于西三环的郑州三
环第三项目部第六工程处，工地门前
一个低洼的地方存了很多水。工作人
员说，这些水是为了防治扬尘，给过往
车辆冲洗轮胎的。工地内，大量地方
已覆盖防尘网。对个别地方没有覆盖
到位，已覆盖地方的防尘网孔眼较大
的问题，市领导对工地负责人进行了
批评。工地负责人表示，将尽快整改
不完善的地方。

工地外边一条道路上，存在裸露
黄土。

临近这个工地的中原区东陈伍寨
棚户区改造项目工地，出入口处安装

了车辆冲洗设施。张俊峰看到设施上
轮胎经过的地方，红漆依然完好无损，
就问工地负责人是否使用过。负责人
让工作人员打开冲洗设备演示，并说
他们安装后已开始启用。

在中电建路桥农业路快速通道
工程项目经理部第一工程处，工地上
虽然覆盖了大量防尘网，门口也进行
了洒水，但出入口没有车辆冲洗设
施。“施工车辆出入工地时，容易将工
地内尘土带到道路上。”郑州市城建
委一工作人员说。工地工作人员看
到相关部门检查时，表示将尽快完善
扬尘治理设施。

针对道路扬尘，我市近期加大了
洒水频次，但是目前的天气非常干燥，
洒水不久后依然会出现扬尘。

昨日上午，督导组来到西三环和
化工路交叉口附近时，看到我市新购
买的吸尘车已开始工作。

吸尘车和平常见到的保洁车大
小差不多，但下边多了几个神秘的

“武器”。弯下腰可看到，吸尘车下
有 4 个均为直径约 20 厘米的管子，
管子上通车厢，下边连接着吸盘。
随着发动机的轰鸣声，道路上的尘
土被吸尘车全部吸到“肚子”里去。

吸尘车比较巧妙的是，向两侧突出
的吸盘，碰到马路牙子时，会随着弹
簧的拉力自动缩回。

市城市管理局市容环卫处处长薛
芳礼说，经过近几年的实践发现，先吸
尘后冲洗的方式，能有效避免二次扬
尘污染。按今年机械化清扫（冲洗）率
达到 80%的要求，我市各区计划购置
吸尘车辆95台。

同时，我市将加大主次干道的机
扫、冲洗、洒水降尘力度，坚持夜间冲
洗、白天洒水降尘工作，重点地区 24
小时作业。

道路吸尘车已开始工作

张俊峰说，不管是拆迁工地还是
建设工地，都存在湿法作业不到位的
地方，有的工地虽然安装了车辆喷淋
设施，但没有开启使用。比如，上午检
查的东陈伍寨棚户区改造项目工地，
冲洗设施不在出入车辆的必经之路，
设施上的漆依然完好无损，存在没有
使用的嫌疑。

针对道路扬尘，张俊峰说，下一
步，与“两环三十一放射”道路交叉
的道路，要在 100 米左右的范围内

硬化，防止扬尘出现。对市内的水
泥搅拌站，不符合标准的，坚决罚
款、停工。

“加大督导频次，要把大量精力
用在大气污染防治上。最近，我市要
启动追责机制，对大气污染防治不力
的单位负责人，今天下午要约谈。”张
俊峰说，我市将通过媒体曝光、限期
改正、经济处罚、最后免职的形式，

“要处理相关责任人，不是几个人，而
是一批人。”

整治不力将被约谈免职

这几家工地都采取了防尘措施
没有安装车辆冲洗设施的工地被批
与“两环三十一放射”连接道路交叉口将硬化

一建筑工地内的洒水车工人在覆盖防尘网

中原区一建筑工地出入口安装的喷淋降尘设施


